

**Data konflik antara pemerintah dan masyarakat
Di sekitar wilayah tambang di Indonesia sepanjang tahun 2011**

No	Daerah	Isu	Peristiwa	Sumber
1	Bima, NTB	Tambang	Sejak Senin (14/2) pagi, satu peleton tentara dari Kodim 1608 Bima bersenjata senapan M-16 disiagakan di sejumlah fasilitas milik negara, seperti kantor kecamatan, kantor desa, dan Markas Polsek Parado, Bima, Nusa Tenggara Barat. Hal ini dilakukan sebagai buntut dari tindakan masyarakat yang membakar base camp perusahaan tambang di Kecamatan Parado.	Liputan6.com, 14-02-2011
2	Gresik, Jawa Timur	Galian. C	Puluhan penambangan galian C di wilayah Kabupaten Gresik akan ditutup sementara, hingga dibentuk regulasi baru berupa peraturan daerah (perda) yang disesuaikan dengan Peraturan Pemerintah (PP) yang juga baru ditetapkan. Kebijakan ini menuai penolakan dari warga masyarakat.	Surabaya pos, 14-02-2011
3	Yogyakarta	Tambang Pasir	Pemerintah Kabupaten Gunungkidul, Yogyakarta, mengeluarkan surat edaran nomor 540/0196 tertanggal 7 Februari 2011 yang melarang pertambangan di daerah tersebut. Penerbitan surat ini merupakan respon pemerintah atas maraknya penambangan Karst.	Okezone.com, 13-02-2011
4	Aceh	Tambang Pasir Besi	Oknum pengurus Kluet Raya Motor (KRM) sebuah organisasi yang menaungi armada pengangkutan material bijih besi PT PSU, menyandera sebuah mobil angkutan umum yang ditumpangi beberapa warga Menggamat, Minggu (13/2).	harian-global.com, 14-02-2011
5	Bima, NTB	Pencemaran tambang	Polisi telah menetapkan 10 tersangka bentrokan yang terjadi di Kantor Camat Lambu, Bima, Nusa Tenggara Barat, Sabtu (12/2). Tiga di antaranya ditangkap saat aksi itu tengah berlangsung.	Metronews.com, 12-02-2011
6	Kulonprogo, Jawa Tengah	Tambang Pasir Besi	Konflik yang terjadi antara warga Paguyuban Petani Lahan Pantai (PPLP) Kulonprogo dengan pemerintah kabupaten kembali memanas. Sejumlah warga kembali menolak dengan tegas rencana pembangunan tambang pasir besi yang akan dilakukan di Dusun Bug	Radarjogja.co.id, 10-02-2011
7	Palu, Sulawesi Tengah	Tambang Emas	Rencana PT Citra Palu Mineral (CPM) melakukan eksplorasi di tambang emas tradisional di Kelurahan Poboya, Kecamatan Palu Timur, Sulawesi Tengah (Sulteng), pada Selasa (8/2), mendapat perlawanan. Ratusan warga memblokir jalur menuju tambang.	Mediaindonesia.com, 08-02-2011
8	Manado, Sulawesi Utara	Tambang	Masyarakat yang tinggal di sekitar lokasi PT. Minahasa Sopotan Mining (MSM) terus mengeluhkan kegiatan pertambangan. PT MSM belum bisa beroperasi karena terbentur dengan perijinan. Wahana Lingkungan Hidup (Walhi) Sulawesi Utara menyayangkan sikap perusahaan.	BeritaManado.com, 03-02-2011
9	Gorontalo	Taman Nasional	GORONTALO, Rencana alih fungsi Taman Nasional Nani Wartabone menjadi area pertambangan di Kabupaten Bone Bolango, Provinsi Gorontalo, mencemaskan para pemerhati lingkungan hidup. Selain mengancam keragaman hayati, sumber air bersih di Provinsi Gorontalo dan sekitarnya.	kompas.com, 07-02-2011

10	Sumbawa Barat, NTB	Tambang	Ratusan warga Kabupaten Sumbawa Barat, Nusa Tenggara Barat, berunjuk rasa di depan pintu gerbang menuju lokasi tambang emas dan tembaga PT Newmont Nusa Tenggara. Dalam unjuk rasa yang dimotori Forum Komunikasi Kepala Desa (FKK)	Liputan6.com, 27-01-2011
11	Pulau-pulau kecil dan terdepan	Tambang	Pengaplingan kawasan kepulauan menjadi wilayah tambang terus terjadi tanpa terkendali. Tambang di kepulauan berpotensi merusak lingkungan hidup, meningkatkan konflik, dan memiskinkan masyarakat di sekitar lokasi pertambangan.	Kompas, 29-01-2011
12	Maros, Sulawesi Selatan	Tambang	Kerusakan alam dan pegunungan kapur jauh lebih besar. Bupati Maros H M. Hatta Rahman mengaku kecewa terhadap dinas pertambangan dan energi yang dinilai memihak para pengusaha tambang. Padahal perusahaan tambang itu merugikan pemerintah, mulai produksi hin	Koran Tempo, 28-01-2011
13	Sumatera Selatan	Tambang	Pemerintah Kabupaten Muara Enim, Sumatera Selatan, akhirnya bersedia memberikan izin untuk pertambangan batu bara tradisional. Seperti diberitakan, sekitar 5.000 penambang batu bara tradisional di Muara Enim akan melakukan unjuk rasa.	kompas.com, 27-01-2011
14	NTT	Tambang	Pemerintah Kabupaten Manggarai Barat Provinsi Nusa Tenggara Timur (NTT) menghentikan semua aktivitas pertambangan di daerahnya untuk melindungi lingkungan terutama Komodo yang menjadi salah satu The New Seven Wonders of Nature.	kompas.com, 27-01-2011
15	Pangkal Pinang, Bangka Belitung	Tambang pasir besi	Simpul Wahana Lingkungan Hidup (Walhi) Bangka Belitung meminta pemerintah transparan terkait bakal bertambahnya kapal isap yang mengobok-obok laut Bangka Belitung. Sebanyak 47 Kapal Isap Produksi (KIP) sedang dalam proses	Bagkapos.com, 27-01-2011
16	Sulawesi Tenggara	Tambang	Wahana Lingkungan Hidup Indonesia (Walhi) menolak rencana pemerintah yang ingin menjadikan Provinsi Sulawesi Tenggara sebagai Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) Pertambangan Nasional.	Antara News, 25-01-2011
17	Pangkal Pinang, Bangka Belitung	Tambang timah	Pemerintah pusat akan turun tangan mengatasi kerusakan lingkungan di Bangka Belitung akibat aktivitas penambangan timah di daerah tersebut. "Nanti ada action plan (rencana aksi) yang disepakati untuk mengurangi dan menghilangkan kerusakan	Koran Tempo, 24-01-2011
18	Pacitan, Jawa Timur	Limbah/B3	Puluhan warga Tulakan, Pacitan, Jawa Timur, blokir jalan akses jalur tambang. Warga memasang bambu dengan baliho menuntut ganti rugi lahan. Selain itu, selama adanya tambang tembaga aliran sungai tercemar limbah.	Metronews.com, 24-01-2011
19	Minahasa, Sulawesi Utara	Reklamasi Pantai	Belakangan ini, sejumlah program pemerintah baik provinsi maupun kabupaten/kota sering ditentang masyarakat. Diantaranya pemberian izin pemerintah Provinsi Sulut terhadap beroperasinya pertambangan PT MSM di Minahasa Utara.	JPNN.Com, 22-01-2011
20	Batam, Kepulauan Riau	Tambang pasir besi	Potensi pendapatan negara lenyap Rp 35,85 miliar dari penambangan pasir darat liar di Batam, Kepulauan Riau, yang dilakukan selama bertahun-tahun. Jika ditambah biaya pemulihan lahan rusak	Kompas, 21-01-2011

			yang ditimbulkan, total kerugian akibat penambang	
21	Jawa Tengah	Galian. C	Sejumlah lembaga swadaya masyarakat di Jawa Tengah terus berjuang menyelamatkan kars pegunungan Kendeng, Kabupaten Pati, tetap sebagai kawasan lindung geologi dan tidak berubah menjadi kawasan pertambangan	Mediaindonesia.com, 21-01-2011
22	Sanggau, Kalimantan Barat		Izin sejumlah perusahaan pertambangan bauksit di Kecamatan Tayan Hilir bakal dicabut jika ketahuan mengabaikan aspek lingkungan. Badan Lingkungan Hidup Kebersihan dan Pemadam Kebakaran (BLHKP) Kabupaten Sanggau.	Equatornew.com, 14-01-2011
23	Palembang, Sumatera Selatan	Tambang Batu bara	Aktivitas penambangan batu bara di Sumsel mengancam kelestarian lingkungan hidup. Rencana pembangunan rel kereta api khusus untuk angkutan batu bara dari Tanjung Enim ke Pelabuhan Tanjung Api-api di Sumsel akan meningkatkan ancaman.	kompas.com, 12-01-2011
24	Jawa Barat	Galian. C	SEJUMLAH warga berunjuk rasa memprotes rencana penggalian pasir di Desa Lebak Mekar, Kecamatan Greged, Kabupaten Cirebon, Jawa Barat, kemarin. Protes digelar setelah Pemerintah Kabupaten Cirebon memasukkan wilayah itu sebagai	Media Indonesia, 11-01-2011
25	Kalimantan Selatan	Tambang	Koalisi Bersama Desak Moratorium Tambang mendesak agar pemerintah segera melakukan moratorium pertambangan di Kalimantan Selatan dengan menghentikan perizinan baru dan segera melakukan audit investigatif.	Bisnis.com, 09-01-2011
26	Kalimantan Timur	Pencemaran	Warga yang berada di 18 desa di Kecamatan Tabang, Kabupaten Kutai Kartanegara, Kalimantan Timur (Kaltim), terserang lumpuh serta gatal-gatal. Hal ini diduga akibat zat kimia merkuri dari aktivitas penambangan emas di Sungai Kiau.	Detik.Com, 04-01-2011

Sumber Media Massa Dikompilasi Oleh WALH